

PLAZA COLON

Árboles añosos cuya sombra alivia el calor nortino y cierto aire provinciano puedes notar en la PLAZA COLÓN de Antofagasta y es el epicentro de la ciudad. El Centenario de la Independencia marcó un hito en su diseño, recibió como donación de la colonia inglesa la Torre del Reloj, de la croata el Quisco de Retreta (ambos Monumentos Nacionales) y de la española un memorial.



Los inmigrantes que llegaron a Antofagasta venían por el salitre. Los primeros fueron los ingleses, quienes desarrollaron una intensa vida social en su sede frente a la plaza. Luego vinieron los españoles que habían desembarcado en el puerto boliviano de Cobija. Pero los croatas serían la colonia más significativa al dedicarse al comercio, la electricidad y los grandes negocios. Tras la puesta en operación en 1920 de Chuquicamata, se establecen los norteamericanos.

En 1892, con sólo 17 años, llegó el croata Pascual Baburizza a Antofagasta. Allí comenzó trabajando en la ferretería de un compatriota hasta que le propusieron ser socio en un negocio de carne. Pero serían sus negocios con salitre lo que lo convirtieron en un verdadero magnate y banquero.



www.municipalidadantofagasta.cl

II Región. Capital: Antofagasta

Población: 662.640* - Superficie: 126.049,1 km²

*Fuente: INE. Proyecciones de población al 2015.

BITÁCORA



¡ACTÍVATE!

Recorre la Plaza principal de tu ciudad y anota aquí sus principales monumentos, edificios y personajes.

Monumentos	Edificios	Personajes
_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____



LA IMAGINACIÓN EN ACCIÓN

Investiga la vida de Pascual Baburizza e imagina cuales eran sus sueños, sus temores, sus nostalgias.



EL TIEMPO EN LÍNEA

Asocia las principales migraciones a Chile y el siglo en que llegaron al país.

Mediados XVI	Croatas (ex yugoslavos)
Finales XVII	Alemanes
Mediados XIX	Colombianos
Finales XIX	Haitianos
Finales XX	Extremeños
Principios XXI	Vascos